

ÉPOCA

DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA

LUNES 19 DE DIJEMBRE DE 2022

parameridiano@gmail.com



Así recibió a integrantes del Comité Ejecutivo Estatal

Reúne el Profe Michel a más de 3 mil morenistas

Transformación llegó a este municipio

Vallarta.-MERIDIANO/Puerto Vallarta.-Como una importante muestra del liderazgo y representación de la 47 en Puerto Vallarta, el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, reunió a más de tres mil simpatizantes, para dar una cálida bienvenida a los integrantes del Comité Ejecutivo

los integrantes del Comite Ejecutivo Estatal de MORENA.

Durante su discurso El Profe Michel destacó los cambios positivos que se han dado desde que la Cuarta Transformación llegó a este municipio, así como el entusiasmo

y participación de los vallartenses que se han sumado a las filas de MORENA, y que, además, se están dedicando a trabajar para ampliar esa transformación a todo Jalisco bajo su liderazgo

PÁGINA 5A

Al aprobar presupuesto de poco más de 40 millones de pesos

Se fortalecerá la cultura en Vallarta

Con el apoyo del gobierno del Profe Michel, el instituto cultural prepara para el próximo año un gran número de actividades artísticas y culturales

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Junta de Gobierno del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, alcalde de Puerto Vallarta, aprobó el pasado viernes los presupuestos de ingresos y egresos para el ejercicio fiscal 2023, que asciende a poco más de 40 millones de pesos, que permitirán fortalecer la cultura en Puerto Vallarta. En lo que fuera la sexta sesión extraordinaria de este órgano de gobierno del IVC, encabezada por el Profe Michel, el secretario técnico vidirerto del listituto Liui Secis Sexoto Martinez presentó nrimem

y director del instituto, Luis Jesús Escoto Martínez, presentó primero para su análisis y aprobación, el Presupuesto de Ingresos 2023, con los rubros que lo componen, los ingresos propios estimados y los que recibirá por concepto de subsidios y subvenciones. PÁGINA 5A



Firme el gobierno estatal

Frenan madruguete de los camioneros

Hov sesiona la Comisión Técnica de Movilidad y ahí dialogarán, con el objetivo de hallar una solución aue otorgue conformidad a todas las partes, tras el incremento en las tarifas de transporte público que se hicieron de manera arbitraría el domingo 18 de diciembre página 7A

NUESTRAS PLUMAS

Víboras MOISÉS MADARIAGA VAN A TRABAJAR

POR MORENA PÁGINA 4A Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA **EVALUACIÓN**

El Congreso de Estados Unidos solicitó a la administración demócrata de Joe Biden una evaluación de los cambios a las instituciones electorales de México, ante lo cual se budó el mandatario mexicano, Andrés Manuel López Obrador. PÁGINA 2A

Luego de dos años de ausencia por la pandemia

Desbordante la posada navideña del 50 aniversario de Grupo Álica



El presidente del Consejo de Administración de Grupo Álica, Antonio Echevarría Domínguez, dirigió un breve pero muy sentido mensaje a los colaboradores, les reconoció como el activo más importante, ya que afirma han hecho posible el crecimiento y consolidación de las empresas, así como el propósito de generar desarrollo en Nayarit

MERIDIANO/Tepic, Nay.- Con la tradicional posada navideña para los colaboradores de todas sus empresas, el Grupo Álica cerró los festejos por su 50 aniversario (1972-2022), que incluyeron a lo largo del presente

año una amplia actividad cultural, deportiva, medioambiental y de firme compromiso social.

Este sábado, la Monumental Plaza de Toros de Don Antonio lució abarrotada por mujeres y hombres que

ocupan un espacio laboral en alguna de las más de 30 empresas de Grupo Álica, el consorcio que más empleos genera en Nayarit: alrededor de seis mil familias nayaritas tienen su fuente de ingresos ahí. PÁGINA 8A

Familiares nada conformes con investigaciones

Dos años sin justicia por asesinato de Aristóteles

El padre del exgobernador, el ex magistrado Leonel Sandoval dijo temer que la carpeta de investigación sea archivada

MERIDIANO/GDL, Jal.- A dos años del asesinato del ex gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, la familia no se siente satisfecha con los avances en las investigaciones por este caso, su padre, el ex magistrado Leonel Sandoval dijo temer que la carpeta de investigación sea archivada.

"No se conoce quiénes son los autores intelectuales, se dice que el caso está cerrado, pero en el fondo nosotros perdonamos ya, porque la justicia debe hacerse valer, nosotros tenemos un dolor muy profundo por su ausencia".

HEINEKEN México, solidaria instala nido de lluvia en El Salto

En alianza con el gobierno de Jalisco y como parte de su estrategia transversal de sustentabilidad

Mundo Mejor, HEINEKEN México HEINEKEN México se suma con la instalación de un nuevo sistema de captación pluvial en el Centro de Salud El Salto, que beneficiará a mil 200 personas

PÁGINA 3A





Variantes de pesadilla!

tonimia gopeanou con terra nieza, tan es así que los especialistas en salud ya decretaron la llegada de la Sexta Ola, lo que significa un alza en los contagios de esta enfermedad. En estas últimas semanas hemos escuchado la presencia semanas hemos escuchado la presencia de subvariantes cuyo nombre es capaz de asustar a la población, como "Perro del Infierno" (BQI), que se llama así en alusión al can Cerbero de Hades, que es un monstruo de tres cabezas cuya función era proteger las puertas del inframundo esta esta esta de caracteria esta esta esta del contra Viva esta de la companya de la contra del contra de la contra del contra de la griego. Y ya entrados en seres mitológicos, no hay que olvidar la subvariante BCI.1 también llamada "Tifón", como la divinidad primitiva griega asociada con los huracanes.

"Ittor, al igual que "Perro del inherno", son virus que provocan más miedo por su nombre que por las complicaciones de salud que pueden llegar a ocasionar, esto dicho por el doctor Alejandro Macías, considerado como El Zar de la Influenza Pandémica del año 2009 en México.

Al principio existió preocupación, ya que los especialistas llegaron a notar que ambas eran más transmisibles que las subvariantes de omicron BA4 y BA5, pero al final no se vio que fueran más peligrosas que las antes mencionadas. Otra mutación que ha hecho presencia en México es la denominada "variante resadilla", que fue la principal responsable de provocar la quinta ola de los contagios en México, registrada entre los meses de junio y agosto.

DLANT

@salvadorcosio1





Congreso de Estados Unidos solicitó la administración demócrata de Joe Biden una evaluación de los cambios a las instituciones electorales de México, ante lo cual se burló el mandatario mexicano, Andrés Manuel López Obrador. "A más tardar, 180 días después

"A mas tardar, 180 dias despues de la fecha de promulgación de esta ley, el presidente (Biden) deberá presentar a los comités correspondientes del Congreso (de EU) un informe que incluya una EU) un informe que incluya una evaluación de cualquier cambio en las instituciones electorales y democráticas de México", indica la petición. El Congreso estadounidense también pidió que informe sobre los esfuerzos de AMLO para reducir la impunidad y un mapa de los cárteles de la droga en México.

"¿Ustedes creen que analiza el

presidente Biden el golpe al INE? El presidente Biden primero, pues es muy respetuoso de las decisiones que nosotros tomamos, sabe que México es un país soberano y libre, es un político con mucha experiencia", dijo López Obrador. El Congreso de México aprobó el

jueves una polémica reforma que reduce el presupuesto y estructura del órgano electoral, lo que según opositores atenta contra independencia de esa institución, a la que el presidente López Obrador acusa de ser onerosa.

La propuesta fue aprobada por el Senado de la República con 68

votos a favor y 50 en contra, tras una sesión maratónica que comenzó el miércoles. Posteriormente, regresó a la Cámara de Diputados donde fue ratificada, aunque con algunos cambios.con 262 votos a favor. 217 en contra y ninguna abstención. Ahora tendrá que regresar al Senado para su revisión final y luego será remitida al poder Ejecutivo para su promulgación.

La reforma, criticada por oposición, las autoridades la oposición, las autoridades electorales y especialistas, reduce la estructura y presupuesto del Instituto Nacional Electoral, el órgano autónomo encargado de organizar las elecciones en México y al que López Obrador ha acusado de ser oneroso y de haber tolerado fraudes en el pasado.



Aunque el presidente Biden ha evitado opinar sobre la reforma electoral impulsada por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, en noviembre el Departamento de Estado de EEUU Departamento de Estado de EEUU
manifesto su respaldo al INE, y
aseguró que las instituciones
electorales independientes son
rijedra angular de la democracia". El
jueves pasado, el presidente del
Subcomité para el Hemisferio
Occidental del Senado de EEUU, Tim Occidental del Senado de EEUO, ITM
Kaine, del partido demócrata, señaló
que la existencia de instituciones
democráticas independientes es
la base sobre la que se construye la
relación bilateral.

"Nuestros dos países también comparten importantes tradiciones de democracia. Esas tradiciones requieren un trabajo constante para garantizar instituciones fuertes e independientes. El Estado de derecho v las libertades democráticas son la base de nuestra asociación", expresó Kaine en un foro del Atlantic Council.

Durante muchos años, incluso en el mismo mes en que se realizaron los comicios, se apuntó a que, probablemente, se habían presentado una serie de anomalías en el proceso, debido a que la diferencia entre los dos candidatos

mínima: sin entonces Instituto Federal Electoral (IFE) aseguró que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) era certero y, tras algunas impugnaciones el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio como ganador al panista. Recordando la ocasión en que Calderón ganó la contienda.

Pese a eso, el actual presidente de México en aquellos años se autonombró "presidente legítimo" del país, además de desplegar diversas movilizaciones sociales que devinieron en su renuncia al Partido de la Revolución Democrática (PRD), así como la posterior creación del Movimiento de Regeneración

del Movimiento de Regeneracion Nacional (Morena). No obstante, ese mismo año, el Programa de Investigación en SocioFísica, de la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), realizó un análisis forense de los resultados que presentó el PREP y las conclusiones apuntaron a que probablemente ocurrieron "anomalias" en el proceso democrático. El estudio tuvo como antecedente dos investigaciones de los doctores en Esisca Lius Mochán los doctores en Física Luis Mochán y Víctor Romero Rochín. El primero

analizó la inconsistencia que aconteció en el comportamiento de la presentación temporal de los datos datos, pues indicó que existieron razones culturales" que impactaron en la población al dar a conocer la presentación de los primeros resultados de las casillas y no los oficiales. En el segundo, se analizó tanto el PREP como el Conteo Distrital y se hallaron disparidades en los resultados entre las muestras de 300 mil votos con los resultados finales y el orden de la llegada de los votos a las oficinas centrales del IFE, especialmente los del PAN, por lo que en las conclusiones "no se descartó una manipulación en el sistema de cómputo" de la autoridad electoral. Sin embargo, el estudio que realizaron más de 61 investigadores

de la UNAM que estuvo encabezado por el doctor Ricardo Mansilla, así como el académico de la Universidad de Cornell, Walter R. Mebane Jr., en donde utilizaron la Ley de Benford, con la cual estudiaron la distribución estadística así como la probabilidad de aparición de dígitos significativos, lo que en México se conoció como el "voto por voto, casilla por casilla". "Con base en los datos publicados

porelIFE,(losacadémicos de la UNAM)

evidentes que no permiten decir que se haya cumplido con el principio rector de certeza. Por lo tanto. consideraron que es imprescindible llevar a cabo un nuevo conteo de todos los votos", expresaron en aquel año en 2006. Pese a lo anterior, las autoridades electorales dieron como ganador a Felipe Calderón, quien gobernó desde 2006 a 2012.

Tuvieron que pasar 12 años para que AMLO lograra arribar al Ejecutivo Federal, luego de haber perdido también los comicios del 2012, donde resultó ganador el militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto. No obstante, fue hasta este 2022 que el mandatario mexicano presentó una iniciativa para reformar a las autoridades electorales a nivel Constitución Política de los Estados Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), aunque no pasó, sí se aprobó -tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado de la República- el Plan B que reformará internamente al ahora Instituto Nacional Electoral (INE) y los Organismos Públicos Locales, meior conocidos como OPLES.

Durante la sesión ordinaria de este jueves 15 de diciembre, la última del año, los diputados del Palacio del año, los diputados del Palacio Legislativo de San Lázaro validaron la iniciativa promovida por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en materia político-electoral, con la cual se modifican las leyes General de Instituciones y Procedimientos Electorales, General de Partidos Políticos y Orgánica del Poder Judicial, y se expide la nueva Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral.

Sin embargo, como ésta sufrió modificaciones de último sufrió modificaciones de último momento, la cual se manifestó en la reserva presentada al Artículo 12 de la Ley General de Instituciones Procedimientos Electorales, pues deberá de ser ratificada, nuevamente por el Senado de la República, por lo que se desconoce si citarán a sesión extraordinaria o si esperarán al próximo periodo ordinario de sesiones, mismo que inicia en febrero de 2023.

opinion.salcosga@hotmail.com @sslvadorcosio1

Para hacerla válida en caso de impedimento médico

El Papa Francisco entregó su renuncia

El Purpurado sostuvo durante una entrevista que la iglesia católica debería tomartla en cuenta si una enfermedad la impide realizar su labor

MERIDIANO/Cd de México



MOISÉS MADARIAGA

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisi Tel. 322.223.29.75

El papa Francisco asegura que ya ha firmado su renuncia en caso de impedimento médico, que se la entregó a Tarcisio Bertone y que es la primera vez que lo dice.

"Yo ya he firmado mi renuncia. Era Tarcisio Bertone el secretario de Estado. Yo la firmé y le dije: En caso de impedimento por cuestiones médicas o qué sé yo, acá está mi renuncia. Ya la tienen. No sé a quién se la habrá dado el cardenal Bertone, pero se la di cuando era secretario de Estado", relata el papa en una entrevista con

El pontífice, que cumplió 86 años este sábado, se refiere también a los casos de abusos sexuales por parte de algunos religiosos: "Contra los abusos, no hay negociación posible, son personas destruidas".

"Es muy doloroso, muy doloroso. Son personas destruidas por quien tenía que haberlas ayudado a madurar y a crecer. Eso es muy duro. Aunque hubiera un solo caso, es monstruoso que la persona que te tiene que llevar a Dios te destruya en el camino. Y sobre esto no hay negociación posible", afirma. En cuanto a si la sociedad percibe que la

Iglesia a ctúa con decisión y sobre el perdón, el papa señala que "el hecho de estar caminando en esto es un buen camino. Ahora, no depende sólo de nosotros que se logre o no se logre el

Pero, añade, "hav una cosa que quiero decir. Hay que interpretar los problemas con la hermenéutica de su época (...). La hermenéutica de antes era esconder todo. como por desgracia ahora se hace en algunos sectores de la sociedad, como las familias y los barrios".

Preguntado sobre si tiene alguna explicación para los encubrimientos de otras épocas, responde: "Es un progreso de la humanidad que se va haciendo cargo cada vez más de cuestiones morales que no tienen que subsistir así. Tomar cada vez más conciencia Y esa fue la valentía de Benedicto", agrega en referencia al papa emérito.

Según estadísticas, dice el papa, entre el 42 y el 46 por ciento de los abusos se producen en ámbito familiar o en el barrio, y se tapan.

"Nosotros hacíamos lo mismo hasta que saltaron los escándalos en Boston, Estados Unidos, en torno a 2002. ¿Por qué? Mi explicación es esta: no hay fuerza suficiente para encararlos Ojo, comprendo que no sepan cómo encararlos, pero no los justifico". "Primero la Iglesia los tapaba —relata—, luego tuvo la gracia de ampliar la mirada y de

decir 'no', hasta las últimas consecuencias".

Sobre la situación en Ucrania dice: "Hacemos lo que podemos. No hacen caso. Lo que pasa en Ucrania es de terror. Hay una crueldad enorme. Esto sí que es gravísimo y es lo que continuamente denuncio".



HEINEKEN MÉXICO, SOLIDARIA Instala Nido de Lluvia en El Salto







idos de Lluvia es un exitoso programa del gobierno estatal de Jalisco para captar agua, almecenarla y usarla en hogares y centros comunitarios. En el año que concluve se planea instalar casi cuatro mil.

En alianza con el gobierno de Jalisco y como parte de su estrategia transversal de sustentabilidad Brindar un Mundo Meior, HEINEKEN México se suma con la instalación de un nuevo sistema de captación pluvial en el Centro de Salud El Salto, que beneficiará a mil 200 personas mensuales.

Gerardo Soria, gerente de Relaciones Institucionales de la Región Occidente de HEINEKEN Region Occidente de HEINKEN México, celebró ver materializado este Nido de Lluvia que en El Salto, "sin duda esto es un rellejo del trabajo y sinergia que hacemos como iniciativa privada conjunto con el gobierno la comunidad. Seguiremos impulsando acciones que ayuden a crear nuevos caminos de acceso, neutralidad y uso eficiente del agua

neutralidad y uso eficiente del agua para continuar nuestra misión de brindar un mundo mejor". La directora general del Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara (Imeplan), Patricia Martínez, recordó que Nidos de Lluvia fue premiado en la Cumbre Mundial de premiado en la Cumbre Mundial de

Alcaldes de C40 bajo la categoría "juntos en la construcción de la resiliencia". Destacó que "el hecho de que Heineken se sume a este programa significa justo eso, el construir juntos la resiliencia climática que necesitamos en

privada pueden trabajar en crear acciones la diferencia", conjunto marquen expresó. Además, apuntó que expreso. Ademas, apunto que su gobierno realizará una inversión de S millones de pesos para replicar el programa en la comunidad. Reiteró

Comunitarios en Isla Urbana, señaló que "Nidos de Lluvia no solamente ha ayudado a mitigar el desabasto de agua. también genera un sentido de comunidad, ya que las personas beneficiarias se organizado en una red

se pueden obtener excelentes resultados", e hizo un llamado a que más empresas se sumen a este proyecto.

Al término de la ceremonia,

el doctor Aldo Francisc Álvarez Fraustro, coordinado de área del centro de salud El Salto, dijo que "contar con un sistema de captación les permitirá tener una fuente suministro alterna y de a manera atender las esidades básicas" del esta necesidades personal y pacientes.

El funcionamiento

sistema consiste en la conexión del techo del domicilio para canalizar el agua de lluvia hacia canalizar el agua de lluvia hacia un almacenaje, y mediante una serie de componentes, limpiar el agua para obtener una fuente de abastecimiento de agua de buena calidad y potable. El agua captada puede utilizarse para lavar ropa, limpieza general del hogar, ras babasea i reclusaras para lavar en captado para lavar es agua el para lavar es para la componente para bañarse, e incluso para

En lo que va del programa, se han visto beneficiados 4 mil 550 hogares y 16 mil 380 personas. También se han instalado nidos en 49 escuelas del Área Metropolitana de Guadalajara, Lagos de Moreno y en cuatro localidades de Poncitlán.



Ricardo Santillán, alcalde de El Salto, agradeció a HEINEKEN México por la confianza en un proyecto que surge como pública. política "Con demostram que el gobierno y la iniciativa

compromiso para seguir colaborando estrechamente con el Imeplan y el Gobierno de Jalisco.

Por su parte, Ana Paula Mejorada, directora de Escuelas de Lluvia y Centros autogestiva para compartir y que a nadie le falte agua".

En representación del secretario de Salud, el doctor Héctor Hugo Bravo Hernández, enfatizó que "cuando el que "cua iniciativa gobierno.









Reconoce el Profe Michel a los colaboradores del Ayuntamiento

El alcalde y su esposa Chuyita expresaron sus mejores deseos para esta Navidad y el Año Nuevo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Una noche especial se vivió el pasado viernes durante la posada navideña el gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, organizó para todos los colaboradores del Avuntamiento, el Sistema DIF Municipal y las diferentes dependencias, compartiendo con ellos la alegría de estas fechas de unión. agradecimiento y tradición. El Profe Michel junto a su esposa,

María de Jesús López Delgado,





presidenta del Sistema DIF, así como

diferentes trincheras, para



tengamos un municipio próspero, que se siga transformando v continúe apoyando a quienes más lo necesitan. "Eso es lo que tenemos que hacer.

poner todo el empeño porque a Vallarta llegan turistas extranjeros, nacionales y desde luego, también debemos dar los servicios a toda la población. Mis amigos del ayuntamiento, colaboradores, yo los invito a que sigamos trabajando por el bien de todos nosotros y desearles que tengan una Feliz Navidad y un









de ustedes".

mejor esfuerzo y compromiso

"Este 2023 yo les deseo que Dios

nuestroseñor los llene debendiciones, les de abundancia de salud, de amor,

que tengan prosperidad y que sean esas personas llenas de ánimo para que este año sea mejor para cada uno



próspero año nuevo, lleno de salud,

primeramente: lleno de felicidad que todos los sueños se realicen",

expresó sus mejores deseos para cada uno de los presentes y compartan

siempre con los demás lo mejor

Chuvita.

También la señora







Familiares nada conformes con investigaciones

Dos años sin justicia por asesinato de Aristóteles

 El padre del exgobernador, el ex magistrado Leonel Sandoval dijo temer que la carpeta de investigación sea archivada

MERIDIANO/GDL, Jal.

A dos años del asesinato del ex gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, la familia no se siente satisfecha con los avances en las investigaciones por este caso, su padre, el ex magistrado Leonel Sandoval dijo temer que la carpeta de investigación sea archivada.

"No se conoce quiénes son los autores intelectuales, se dice que el caso está cerrado, pero en el fondo nosotros perdonamos ya, porque la justicia debe hacerse valer, nosotros tenemos un dolor muy profundo por su ausencia".

La señora Sagrario Díaz, madre de Aristóteles Sandoval, al igual que hace dos años dijo estar en espera de justicia.

"Nosotros siempre desde un principio dijimos que Dios los perdone, y por nuestra parte no hay problema, pero si saber qué es lo que pasó",

Por su parte, la viuda del ex mandatario, Lorena Arriaga dijo que es necesario que avancen más las investigaciones. "Creo que se puede hacer más, al inicio el contacto era muy cercano con el fiscal Gerardo Octavio, con este fiscal no tengo algún contacto, y pues seguimos igual".

Al participar en una misa

Al participar en una misa celebrada este domingo en la parroquia de San Juan Macias ubicada en la avenida Acueducto, los seres queridos del ex mandatario pidieron respeto a su memoria, que no lo señalen por haber estado relacionado con el crimen organizado, y que no le den carpretazoa su ucaso.



En inverstugaciones, lamentws viuda de Aristóteles

"No hay avances"

Exige justicia, pero teme le den carpetazo al expediente

MERIDIANO/GDL, Jal.

A dos años del asesinato del exgobernador, Aristóteles Sandoval, su viuda pide justicia

Dijo que en la familia del exgobernador existe el temor de que el caso se archive Familiares y amigos

Familiares y amigos del exgobernador, Aristóteles Sandoval Diaz, reprocharon que, a dos años de su asesinato, no hay avances en las investigaciones y temen que se archive el caso.

Su viuda, Iorena Jasibe Arriaga, dijo que "falta hacer muchas cosas más", pues las detenciones han sido por autoridades federales, lo que evidencia al estatal. "Creo que pudiéramos hacer más, ojalá que puedan tener la sensibilidad de seguir investigando. Sé que es dificil el tema actualmente que vivimos de inseguridad, pero coque la verdad, aunque no reconforta el alma, te da visos de saber que el sistema funciona todavia.

Dijo que en la familia del exgobernador existe el temor de que el caso se archive, ya que siguen sin detener a los autores materiales del asesinato ocurrido hace dos años en Puerto Vallarta y tampoco se conoce a lo intelectuales, ni el móvil del ataque.

Respecto al gobernador, Enrique Alfaro Ramírez, dijo que se ha acercado con ella y su hija, asegurándoles que están trabajando, aunque la realidad indica lo contrario y espera la detención de los responsables materiales y así "pudiéramos saber un poquito más qué pasó, pero no veo más lineas de investigaciones firmes que nos puedan llevar a desencadenar la verdad, a encontrar cuáles fueron los motivos y seo es lo que duele".

Afirmó incluso que, a cuatro años de gobierno de Alfaro Ramírez, el argumento de que recibió un estado con altos índices de violencia, ya no son válidos y aunque agradeció la emparía que ha mostrado en encuentros con ella y su hija, hace falta avance y en caso de que se cierre la carpeta, "estaremos presentando todos lo medios legales para que no suceda".





VAN A TRABAJAR POR MORENA

n los días recientes muy activo se ha visto a José de Jesús, hijo del profe Luis Alberto Michel Rodríguez, como que ahora si busca su acomodo en el partido de moda en México.

Desde el pasado sábado reunieron a poco más do dos mil personas en el salón de eventos denominado La Isla, propiedad de la familia Michel, en la colonia Lomas del Coapinole.

LLEGARON A LA ISLA

Hasta lo más polvoriento de la ciudad llegaron Kartia Castillo Lozano, presidente del Comité directivo estatal y Carlos Lomeli Bolaños, presidente del Comité Estatal de MORENA.

POR EL BIEN DE TODOS

Con este evento realizado parece que atrás quedaron las supuestas diferencias que había con los Michel y que van a construir, y caminar juntos por bien del movimiento que todos encabezan.

Esta gira forma parte de una parada que hacen por el 05 distrito electoral, junto con Eder López Ruiz, Joselyn Hernández Sánchez, los jóvenes de esta comitiva que encabezan los dirigentes.

LAS FUERZAS VIVAS

Carlos Lomelí se mostró muy complacido y agradecido con el recibimiento que les dieron y muestra de ello fue la convocatoria que realizaron para acercar a la fuerza viva que representa en Transformación.

YA LEVANTA LA MANO

Va decía yo que además como la profe Luis Alberto Michel, su hijo José de Jesús anda muy activo en eventos del partido, prueba de ello fue su participación en la organización del evento del Ejido Puerto Vallarta, en su aniversario número 93.

DESDE AHORA

Sin lugar a dudas quien sigue siendo tomado en cuenta para la candidatura al gobierno del estado de Jalisco, es el profe Michel que no se distrae y desde ahora busca ser tomado en cuenta para la reelección que será en el 2024, pero que desde ahora comienzan a calentarse los motores.

En ese contexto, también José de Jesús Michel estaría buscando su espacio para llegado el momento ser tomado en cuenta en las listas de popularidad.

¿QUIEN LOS AGUANTA?

Por otro lado, como ya se sabe el seleccionado argentino se alzó con la victoria en tanda de penales al fallar dos tantos el equipo francés.

Lionel Messi cumple su más anhelado sueño de ser uno de los más grandes en ocupar la vitrina, por supuesto detrás de Pelé y Maradona.

Me pregunto: ¿Quién aguantará a los argentinos ahora que tienen tres estrellas en su jersey?





Durante periodo vacacional

Aguamáticos continuarán atendiendo normalmente

Algunos centros de llenado suspenderán el servicio durante una semana

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Conlafinalidaddecontinuarapoyando a las familias vallartenses que más lo necesitan, mediante el Programa Agua para Todos, los Aguamáticos de SEAPAL Vallarta brindarán servicio y atención de manera intercalada durante el periodo vacacional decembrino.

En ese sentido, los despachadores de Los Portales, La Floresta, Independencia, Magisterio, Joyas del Pedregal y delegación Las Juntas, permanecerán cerrados a partir del lunes 19 al viernes 23 de diciembre, reanudando operaciones el lunes 26.

mers de dictiones 26 de dictiones 26.
Mientras que los centros de llenado ubicados en Los Ramblases, Infonavit CTM, La Aurora, Bobadilla, El Progreso, Las Mojoneras Tamarindos y Fraccionamiento Ecoterra, harán una pausa en sus servicios del lunes 26 al viernes 30 de diciembre, reabriendo sus puertas el

lunes 2 de enero.

Es importante destacar que los Aguamáricos de Ixtapa Centro y Las Cañadas, continuarán atendiendo de manera normal durante todo el periodo de asueto. SEAPAL Vallatra recomienda a los beneficiarios de este programa, tomar las precauciones pertinentes para seguir abasteciéndose con agua de calidad purificada durante estas vacaciones.











Así recibió a integrantes del Comité Ejecutivo Estatal

Reúne el Profe Michel a más de 3 mil morenistas

 Durante su discurso destacó los cambios positivos que se han dado desde que la Cuarta Transformación llegó a este municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Como una importante muestra del liderazgo y representación de la 4T en Puerto Vallarta, el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, reunió a más de tres mil simpatizantes, para dar una cálida bienvenida a los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal de MORENA.

Durante su discurso El Profe Michel destacó los cambios positivos que se han dado desde que la Cuarta Transformación llegó a este municipio, así como el entrusiasmo y participación de los vallartenses que se han sumado a las filas de MORENA, y que, además, se están dedicando a trabajar para ampliar esa transformación a todo Jalisco bajo su liderazgo.

Además agradeció muy puntualmente su visita a esta ciudad a toda la plana mayor del partido Movimiento de Regeneración Nacional, la cual estuvo representada por Katia Castillo Lozano, presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de MORENA Jalisco; el doctor Carlos Lomeli Bolaños, presidente del Consejo Estatal de MORENA; Eder López Ruiz, coordinador juvenil del partido; Joselyn Hernández Sánchez, secretaria de comunicación, difusión y propaganda, quienes dieron fe de la respuesta positiva de unidad y movilización que tienen los vallartenses.

"Me da mucho gusto que el comité ejecutivo estatal que representa también el doctor Carlos Lomelí, esté aquí", señaló el Profe Michel, quien también enfatizó que serán bien recibidos en esta ciudad, todas las veces que deseen tener un acercamiento.

Cabemencionar que este evento forma parte de denominada "Gira de la Unidad" que los integrantes del comité estatal, están llevando a cabo en todo el Distrito 05.







La Junta de Gobierno del Instituto Vallartense de Cultura

Aprueban presupuesto para fortalecer la Cultura

Con el apoyo del gobierno del Profe Michel, el instituto cultural prepara para el próximo año un gran número de actividades artísticas y culturales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Junta de Gobierno del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, alcalde de Puerto Vallarta, aprobó el pasado viernes los presupuestos de ingresos yegresos para ejercicio fiscal 2023, que asciende a poco más de 40 millomes de pesos, que permitirán fortalecer la cultura en Puerto Vallarta.

Puerto Vallarta.

En lo que fuera la sexta sesión extraordinaria de este órgano de gobierno del IVC, encabezada por el Profe Michel, el secretario técnico y director del instituto, Luis Jesús

Escoto Martínez, presentó primero para su análisis y aprobación, el Presupuesto de Ingresos 2023, con los rubros que lo componen, los ingresos propios estimados y los que recibirá por concepto de subsidios y subvenciones.

El contador del IVC, Enrique Urías Godínez, explicó los apartados donde se detalla los recursos propios que obtendrá el instituto vía talleres culturales y otras actividades, y los que proveerá el Ayuntamiento.

En ese contexto, se aprobó también el Presupuesto de Egresos 2023, cuya cantidad coincide con los ingresos que recibirá el organismo, así como la explicación de los rubros en los que se distribuirán los recursos, mediante la asignación de las partidas a cada uno de los bienes, servicios y actividades que llevará a cabo el Instituto Vallartense de Cultura el próximo año.

Escoto Martinez detalló que el instituto ha ido creciendo en cuestión de actividades, eventos y espectáculos artísticos y culturales, los centros culturales como La Lija, El Pitillal, la Biblioteca de las Mojoneras que se pretende convertir en centro cultural el próximo año, además de acercar la cultura y las expresiones artísticas a las colonias del município, entre otros

aspectos que se están considerando en el presupuesto de egresos.

Al respecto, la regidora Carla
Helena Castro López, presidenta
de la comisión edilicia de Cultura,
agradeció al Profe Michel por darle
mayor importancia al tema cultural
del municipio, al destinar más
recursos al presunuesto de este rubro.

recursos al presupuesto de este rubro.
Asimismo, Mónica Margarita Diaz,
por parte de las Asociaciones Civiles
sin Fines de Lucro y laDra. Paola
Cortés Almanza, representante de
instituciones de Educación Superior,
coincidieron en la importancia de
fortalecer la cultura en Puerto Vallarta,
mediate la vinculación con empresas

e instituciones, para generar una agenda de trabajo conjunta que permita la diversificación de las

actividades.

En ese sentido, el director del IVC, indicó que para el siguiente año se trabaja en una agenda para gestionar apoyos con el sector empresarial y hotelero, para realizar eventos culturales de mayor relevancia y de acceso gratuito para la población, así como el que puedan becar, patrocinar o apadrinar a jóvenes de bajos recursos que deseen tomar algún curso o tallerlo que será de gran apoyoparalas familias.







Entrega Gobernador 217 y se acumulan 2 mil 147 en lo que va del sexenio

Avanza basificación definitiva a personal de Servicios de Salud

 También se entregaron reconocimientos honoríficos-económicos a mil 457 trabajadores que tienen una antigüedad en la Secretaría de Salud Jalisco de 20 a 55 años por un monto de casi 43 mdp de recursos estatales

MERIDIANO/GDL, Jal

El Gobernador del Estado. Enrique Alfaro Ramírez, entregó este viernes 217 nombramientos definitivos a igual número de trabajadores del OPD Servicios de Sauld alisco llegando a un total de dos mil 164 basificaciones en lo que va de la administración, haciendo justicia a personal médico que durante muchos años habían trabajado sin derechos laborales y mucho menos condiciones dignas para su desarrollo profesional al frente de la institución. A la par de estos nombramientos, también entregaron reconocimientos económicos a mil 457 servidores públicos de la Secretaria de Salud que tienen de 20 a 55 años servicio por monto de casi 43 millones de pesos.

Al día de hoy, la historia de abusos yolvido terminó para los trabajadores ele sector salud Jalisco, afirmó Alfaro Ramírez al recordar que, al finalizar la administración, cuatro mil 600 empleados del OPD Servicios de Salud Jalisco tendrán certeza laboral y condiciones dignas de trabajo. "Estamos de verdad reconocidos

con su esfuerzo, su trabajo, su dedicación y hoy al escuchar sus palabras, el sentir la energía que hay en este recinto, nos sentimos orgullosos de ustedes. A final de cuentaslos resultados hablan más que

las palabras, el camino que tomamos aqui fue el correcto, estamos logrando no solamente transformar a nuestro sistema de salud, sino que estamos haciendo justicia laboral con el personal que durante tantos años se nos han cuidado a todos. Se dice fácil, pero hoy podemos decir que estamos a la mitad del camino en el reto de la basificación, antes de terminar in gobierno, vamos a ver basificado al 100 por ciento del personal del sector salud, es mi palabra la que está empeñada?, destacó el Gobernador.

Recordó que hace unos días también se hizo realidad la homologación de aguinaldos a los trabajadores de la salud, beneficiando de manera directa no solo a los profesionales de la salud y otras áreas, sino también a cientos de familias.

Destacar que en lo que va del ejercicio fiscal 2022, han sido basificados 996 personas.

Por su parte, el secretario de Salud, Jernando Petersen Aranguren, indicó que el Gobernador ha cumplido su compromiso de reestructura el sistema de salud de Jalisco, de certificar los centros de salud de todo el Estado, crear más infraestructura, y basificar a quienes por años vivieron injustica laboral.

Pertersen Aranguren también

reconoció a todos los trabajadores de la salud por haber sido un elemento clave en la lucha contra el COVID-19, en las etapas de vacunación y atención de los jaliscienses que demandaron atención médica durante la emergencia sanitaria.

durante la emergencia sanitaria.
En reconocimiento al esfuerzo
y dedicación por su enorme
contribución en la prevención de
enfermedades, a la recuperación
y al cuidado de la salud de las y
los jaliscienses, se entregaron a
trabajadores de la salud "Estímulos
por años de servició", que consisten
en la entrega de una medalla, un
diploma y un estímulo económico
por las autoridades del Sector Salud y
del titular del Ejecutivo estatal.
Jesús Méndez de Lira reconoció

la trascendencia de las acciones realizadas en la administración: "en este evento dignificamos el trabajo de los profesionales de la salud, quienes por años estaban olvidados, en la desigualdad e injusticias laborales, comenzamos por otorgar seguridad social a más de 7 mil trabajadores y al día de hoy ya basificamos a más de 2 mil trabajadores entre 2021 y 2022".

En tanto, Jamaima Carrillo Carillo, médica perteneciente a la comunidad wixárika y adscrita a la Región Sanitaria de Colotlán, agradeció el apoyo que ha recibido la población de la Zona Norte y de todo el Estado durante la pandemia de coronavirus, y en otros momentos en los que los jaliscienses han sido beneficiados con la creación de más centros de salud. hospitales regionales y areas de especialidad, así como la universalización en la atención del cáncer y la diabetes tipo 1 o diabetes infantil.

Al evento acudieron autoridades de distintos órdenes de gobierno y personal beneficiado con las basificaciones.

EL DATO:

- * Hoy se realizó la tercera etapa de este año, de la entrega de mombramientos definitivos 2022 a personal del OPD SSI, concluyendo esta etapa con la entrega de 996 bases. Sumando un total de dos mil 163 bases otorgadas, de una meta de más de cuatro mil 600 bases al final de la administración.

 Hoy fueron entregados reconocimientos económicos por
- reconocimientos económicos por cerca de 43 millones de pesos a mil 457 servidores públicos de las 13 Regiones Sanitarias del Estado; ellos fueron premiados por brindar sus servicios al OPD Servicios de Salud Jalisco, los cuales van desde los 20 hasta los 55 años de servicio prestados a la institución.

 Desde el inicio de la
 - Desde el IIIICIO de I

administración, una de las prioridades del actual gobierno fue rescatar la infraestructura de salud que estuvo abandonada por años en todas las regiones de Jalisco.

• Cabe señalar que este mismo

año, se realizó la actualización de tabuladores, beneficiando a más de dos mil 530 trabajadores supernumerarios, quienes vieron un ajuste positivo en sus percepciones, luego de más de cinco años de no obtener un incremento salarial.

* Así como también el anuncio

- Así como también el anuncio de la homologación de prestaciones como el Aguinaldo en beneficio de cuatro mil 328 trabajadores que recibian únicamente 15 dias de salario y este año recibirán el equivalente a 40 dias de salario. Esta homologación, representa una inversión de 83 millones de pesos.
- Asimismo, la prestación denominada "Medidas de Fin de Año", en beneficio de mil 989 servidores públicos del Organismo, que anteriormente no recibian esta prestación. Este año se otorgarán las "Medidas de Fin de Año" en total a 17 mil 914 trabajadores activos, con una inversión de 245.4 mdp.

 Toda la inversión destacada es en contra destacada es en contra de actual de servicio de 245.4 mdp.
- Toda la inversión destacada es estatal, lo que habla de la importancia que tiene el rubro de la salud para el actual Gobierno de Jalisco.









Firme el gobierno estatal

Frenan madruguete de los camioneros

Hoy sesiona la Comisión Técnica de Movilidad y ahí dialogarán, con el objetivo de hallar una solución que otorgue conformidad a todas las partes, tras el incremento en las tarifas de transporte público que se hicieron de manera arbitraría el domingo 18 de diciembre

Por Redacción MERIDIANO/Tepic, Nay.

En un diálogo abierto con líderes y choferes del transporte público en la entidad, el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra, la secretaria de Movilidad, SistielKarimeBuhaya Lora y el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Jorge Benito Rodríguez Martínez, llegaron al acuerdo de que la tarifa se mantiene en 4 pesos a estudiantes, adultos

mayores, discapacitados y niños, y 8 pesos al público en general, esto derivado del incremento que esta mañana de domingo comenzaron a hacer los choferes por iniciativa

Al respecto, el encargado de la política interior pidió a los líderes transportistas llegar a un lideres transportistas llegar a un acuerdo en beneficio de todos los involucrados, por lo que acordaron que mañana lunes sesione la Comisión Técnica de Movilidad y ahí dialogar con el objetivo de hallar una solución que otorgue

naliar una solución que otórgue conformidad a todas las partes. Por su parte, la secretaria de Movilidad Estatal, Buhaya Lora, reiteró que el operativo de inspección continuará por parte de las y los elementos de Movilidad, así como de la Policía Estatal, con el firme propósito de garantizar el servicio de manera segura y respetuosa a las y los usuarios, por lo que puso a disposición de todas y todos, el número directo de quejas 311 132 52 25 para cualquier reporte.



Al cobrar de más a usuarios

Retaron choferes a la Secretaría de Movilidad

El operativo que llevó a cabo la Secretaría de Movilidad hizo posible detectar al menos 35 camiones urbanos que incrementaron el costo de boleto, los cuales fueron detenidos las unidades y encerradas en el corralón

Por Fernando Ulloa Pérez MERIDIANO/Tepic, Nay.

Al menos 35 unidades del transporte Al menos 35 unidades del transporte urbano que prestan servicio en la capital del estado fueron retenidas y enviadas al corralón, porque los choferes aumentaron sin autorización oficial el precio del pasaje.

El gobierno estatal reaccionó ante esta decisión arbitraria y a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), en coordinación con la Secretaría de Movilidad

implementaron un operativo en distintos puntos de la ciudad de Tepic para supervisar que los choferes de camiones del transporte público no insistieran en incrementar la tarifa del transporte público en perjuicio de los usuarios.

Los agentes policíacos y elementos de supervisión de Movilidad fueron desplegados en las diferentes rutas, así como en las zonas donde los usuarios abordan las unidades del transporte público; el operativo hizo posible detectar al menos 35 camiones

urbanos incrementaron costo de boleto: fueron detenidas las unidades y encerradas en el corralón.

Ante esta situación, por la liberación de las unidades que fueron retenidas, los concesionarios tendrán que pagar una multa económica por su liberación, entre otras acciones que formarán parte de la discusión, que tendrá lugar este lunes en el seno de la Comisión Técnica de Movilidad, una instancia en la que se discutirá un eventual incremento tarifario.





Sin ver partidos

Cierra filas el Congreso al revisar leyes de ingresos La revisión es pareja cien por ciento,

independientemente de que sean o no municipios de morena, u otros partidos, repito es cien por ciento, porque esto es un tema que le pega a todos los ciudadanos, dijo la diputada priista, Sofía Bautista

Por Óscar Gil MERIDIANO/Tepic, Nay.

La revisión que se hace a las leyes de ingresos presentadas por los 20 ayuntamientos se hace a conciencia, siempre buscando el beneficio de los nayaritas, por lo que queda destacado el hecho de que grupos parlamentarios pudieran estar protegiendo intereses de partido al momento de aprobar impuestos, sostuvo la diputada local del PRI, Sofia Bautista Zambrano.

Precisó que la prioridad es beneficiar y no perjudicar al pueblo.

"De hecho se ha revisado exhaustivamente, todos los días hacemos una revisión exhaustiva

—incluso- no sé si lo han notado
pero se han atorado rubros que sabemos que no se pueden cobrar, impuestos que se pensaban subir se han dejado en sitios donde estaban este año, es decir ha habido una revisión por parte de todas y todos los integrantes de la Comisión de Hacienda muy minuciosa, eso hay que

puntualizar de cada propuesta que ha llegado y en la semana que comienza pues creemos que estaremos revisión. finiquitando

La revisión es pareia cien por ciento, independientemente de que sean o no municipios de morena, o otros partidos, repito es cien por ciento, porque esto es un tema que le pega a todos los ciudadanos cuando hay que pagar el agua, cuando hay que pagar el predial, cualquier derecho no, si van al registro civil, o cualquier tema que sea éste es parejo y lo estamos cuidando de igual forma. La parlamentaria del PRI, Sofia Bautista Zambrano, reiteró que

Bautista Zambrano, reitero que al igual que ha sucedido hasta el momento con la aprobación de más de la mitad de los ayuntamientos no permitirán la autorización y aprobación de impuestos que puedan impactar en los bolsillos de los nayaritas: "Nuestro único compromiso es con nuestros representados, con el pueblo y no con los partidos o instituciones".



Advierte SistielBuhaya

Continuarán operativos en el transporte público

La titular de la Secretaría de Movilidad solicitó a los usuarios que en caso de ser víctimas de choferes abusivos, los denuncien al teléfono 311- 132- 52- 25

Por Fernando Ulloa Pérez MERIDIANO/Tepic, Nay.

Después de que chóferes de diversas rutas del transporte urbano en Tepic, sin autorización oficial incrementaron este domingo el costo del pasaje, de 8 a 14 pesos, la secretaria de Movilidad, SistielBuhaya Lora, reiteró que el hasta este momento no se ha autorizado ningún aumento a las tarifas del transporte público en ninguna de sus modalidades.

La funcionaria aseguró que durante los próximos días

continuarán los operativos de la Secretaría de Movilidad, para detectar y sancionar a los trabajadores del volante que incrementen el precio del pasaje en las rutas que recorren las diferentes colonias de la entidad.

Además, pide Buhaya Lora a los usuarios que sean víctimas de algún tipo de abuso por parte de los trabajadores del volante, que denuncien a los choferes abusivos al teléfono 311-132-52-25 y los agentes de la Secretaría de Movilidad actuarán de manera inmediata.



Luego de dos años de ausencia por la pandemia

Desbordante la posada navideña del 50 aniversario de Grupo Álica

El presidente del Consejo de Administración de Grupo Álica, Antonio Echevarría Domínguez, dirigió un breve pero muy sentido mensaje a los colaboradores, les reconoció como el activo más importante, ya que afirma han hecho posible el crecimiento y consolidación de las empresas, así como el propósito de generar desarrollo en Nayarit.

Redacción MERIDIANO/Tepic, Nay.

tradicional posada navideña para los colaboradores de todas sus empresas, el Grupo Álica cerró los festejos por su 50 aniversario (1972-2022), que incluyeron a lo largo del presente año una amplia actividad cultural, deportiva, medioambiental y de firme compromiso social.

Este sábado, la Monumental Plaza de Toros de Don Antonio lució abarrotada por mujeres y hombres que ocupan un espacio laboral en alguna de las más de 30 empresas de Grupo Álica, el consorcio que más empleos genera en Nayarit: alrededor de seis mil familias navaritas tienen su fuente de ingresos

Fl presidente Consejo de Administración de Grupo Álica, Antonio Domínguez

dirigió un breve pero muy sentido mensaje a los colaboradores, les reconoció como el activo más importante, ya que afirma han hecho posible el crecimiento posible el crecimiento y consolidación de las empresas, así como el propósito de generar desarrollo en Navarit.

V i s i b l e m e n t e emocionado, el fundador emocionado, el rundador de Grupo Álica recordó a quienes lo acompañaron hace 50 años y son cofundadores; mencionó a Francisco Arias Castellanos ahí presente, pero con especial énfasis a quienes físicamente ya no están aquí: Álvaro Navarro Hernández, Enrique Echevarría Domínguez v Ricardo Llanos Duarte. El sueño de dar vida a la primera empresa y la consolidación de otras paulatinamente enorme enorme se formaron.

hasta convertirlo en el conglomerado empresarial importante en la entidad.

La posada navideña de Grupo Álica tuvo un encanto especial en este 2022, en el festejo del medio siglo de vida de este consorcio empresarial, el artista invitado fue Iulio Preciado, un hombre que es una auténtica leyenda de la música regional; alegró la noche y puso a bailar a los presentes. Las rifas regalos fueron parte del festejo: televisores, motoneta, dinero en efectivo, noches de hotel, entre otros, se entregaron a colaboradores.

Hacía dos años que este festejo lo había suspendido la presencia de la pandemia del coronavirus, ahora regresó y significó también el reencuentro de la gran familia Álica que a lo largo de 2022 celebró en grande su 50 aniversario





Por temporada invernal

Retoma Jalisco módulos de prueba aleatorias para detección de COVID

Estas pruebas son totalmente gratuitas para personas con síntomas respiratorios

MERIDIANO/GDI. Ial

Con la finalidad de fortalecer la detección y muestreo oportuno de casos de COVID-19 en esta temporada invernal, a partir del 19 de diciembre la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) instalará de nueva cuenta Módulos itinerantes para aplicación de pruebas de antígenos en municipios metropolitanos y regiones sanitarias.

Las tomas se realizan a personas con síntomas respiratorios como fiebre. dolor de cabeza, malestar general, tos, dolor de pecho, dolor de garganta y/o escurrimiento nasal. De esta forma las personas podrán conocer su diagnóstico y tomar medidas preventivas y atención médica en caso de requerirse. La ubicación

módulos el Metropolitana de Guadala (AMG) será en los mismos espacios públicos que en ocasiones anteriores, con horario de atención de 900 a 14:00 de lunes a viernes, del 19 al 30 de diciembre:

Zapopan Estación del Tren Ligero

Zapopan Centro

Tonalá Plaza Tonalá

Tlaquepaque Portales de la Presidencia Municipal Tlaquepaque

Guadalajara Explanada de Presidencia Municipal Guadalajara

Municipal Guadalajara
Asimismo habrá módulos
en puntos públicos de las
regiones del estado como
Colotlán, Tamazula, Autlán,
Ciudad Guzmán, Ameca y Puerto Vallarta, entre otros Los domicilios se publicarán en la página de coronavirus. jalisco.gob.mx y en las redes sociales de la SSJ y Gobierno del estado. Recomendaciones para hacerse la prueba

Se debe esperar cuando menos cuatro días después tener contacto riesgo con alguna persona confirmada como positivo a

COVID-19, o si presenta uno cansancio, dolor general, pérdida de olfato o gusto, dolor de garganta.

Si la persona presenta uno o más de estos síntomas debe aislarse en tanto se realiza la prueba, evitar automedicarse para no encubrir enfermedades, acudir al médico y seguir sus

indicaciones.

Para tomar la prueba
solo se necesita llevar una identificación oficial como la INE. Al momento de acudir

usar cubrebocas.

El Call Center de la SSI 33 38 23 32 20 orienta vía telefónica sobre síntomas, ubicaciones de módulos en todo el estado y atención médica. Estará disponible durante todo el periodo vacacional de invierno.

En las redes sociales de la SSJ y el Gobierno de Jalisco se publican también las sedes y horarios de los Módulos itinerantes de pruebas.







Secretaría de Hacienda

Siguen descuentos en pagos vehiculares durante diciembre

La fecha límite para poder realizar los pagos con el descuento mencionado es el próximo 20 de diciembre y el pago puede ser directo en cualquiera de las 135 Oficinas de Recaudación Fiscal Estatal

MERIDIANO/GDL, Jal.

Como parte de las acciones que lleva a cabo el Gobierno de Jalisco a través de la Secretaría de Hacienda para facilitar que los contribuyentes se puedan poner al corriente de sus obligaciones fiscales en materia de pagos vehiculares, así como para el apoyo a la economía de las y los jaliscienses, durante este mes de diciembre de continúan ofreciendo descuentos en multas por infracciones en materia de movilidad, tránsito y transporte, así como en los recargos derivados por dichas

sanciones. El descuento será del 50 por ciento para quienes acudan a

realizar su pago en las oficinas de recaudación fiscal y será aplicable en los siguientes rubros:

- Multas no fiscales Multas no fiscales estatales impuestas por infracciones en materia de Movilidad y Transporte del Estado de Jalisco.
 Recargos generados a
- dichas sanciones.
- Multas generadas por omisión de pago de refrendo anual y holograma para automóviles, camiones, camionetas, tractores remolques automotores, motocicletas para particular y público.

Por su parte para quienes opten por realizar el pago a través del portal oficial el

descuento será del 55 por ciento y se estará aplicando en los mismos rubros antes

mencionados.

Para hacer validos estos descuentos el pago deberá ser efectuado en el periodo de vigencia.

Es importante señalar que estos descuentos no serán aplicables en multas impuestas por conducir bajo el influjo de alcohol o drogas, y las que tienen que ver con la invasión de carriles exclusivos público, para transporte colectivo y masivo.

La fecha límite para poder realizar los pagos con el descuento mencionado es el próximo 20 de diciembre del

El pago puede ser directo en cualquiera de las 135 Oficinas de Recaudación Fiscal Estatal ubicadas en el AMG y en el interior del estado y podrán localizar la más cercana en el siguiente enlace: https:// gobjal.mx/RecaudadorasAMG; para las personas que realicen su pago en línea será a través de la página: https://gobjal. mx/PagoVehicular.